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中央港澳工作辦公室、國務院港澳事務辦公室日前

在深圳召開2024年香港工商界人士座談會。中央港澳

辦、國務院港澳辦主任夏寶龍出席座談會，同與會29

位香港工商界代表進行深入交流。香港特區行政長官

李家超昨日出席行政會議前見傳媒時表示，這次座談

會的主題十分明確，就要以實際行動推動香港更好發

展，例如北部都會區的發展，以至香港旅遊業的發展

等，工商界或企業家、投資者都可以按不同項目參

與，作出貢獻和推動。特區政府亦會切實履行當家人

職責，主動作為，團結各界，盼望企業家厚植愛國愛

港傳承精神，貢獻香港。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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李家超表示，夏主任的講話有4個重點需要關注和重視：
第一，要深入學習領會習近平主席給祖籍寧波的香港企業

家的回信精神，堅定對香港和國家發展的信心，主動識變、應
變、求變。夏主任指出，香港工商界和企業家要正確認識自身
事業的發展和香港發展、國家發展的關係。國家發展好，香港
發展好，工商界和企業家的事業就能夠發展得更好。當前香港
內外環境發生深刻變化，香港面臨不少挑戰，也迎來很多新的
機遇。香港工商界和企業家，作為推動經濟發展的主力軍，應
當勇於擔當，挺身而出。

「六個需要」具重要指導作用和意義
第二，夏主任提出建設美好香港的「六個需要」，具有重要

的指導作用和意義。第三，要鞏固提升國際金融航運和貿易中
心地位，並大力推動創科發展，加快旅遊業態升級，發揮國際
優勢。夏主任表示，一定要繼續在「港」字上做文章，建設好
陸、海、空三個「港」。壯大創科產業規模，加快旅遊業態升
級，並發揮國際聯繫廣的優勢，積極舉辦各類國際交流活動。
第四，夏主任對香港各界提出「三個相信」，並相信特區政

府和包括工商界在內的香港社會各界一定會同心協力、拚搏努
力，乘改革東風、抓時代機遇、繪發展新篇。夏主任闡釋了中
央對香港工商界和企業家的期望，同時指導香港社會各界同心
協力，為香港由治及興作出更大貢獻。

盼企業家厚植愛國愛港傳承精神
李家超強調，特區政府作為特區的當家人，有治理香港的主
體責任，責無旁貸要主動作為，「我和團隊會總結今次座談會
的內容，凝聚工商界力量，讓愛國愛港情懷轉化為實際行動，
發展經濟、改善民生。齊改革同發展，惠民生建未來。」
同時，工商界尤其企業家，有實力、有經驗、有人脈網絡，
是推動經濟發展主力軍，「社會各界更要當好同行者，一起做
積極的參與者和貢獻者，為建設香港努力打拚，為香港這個共
同家園、為我們孩子的未來，作出一項一項具體的實際行
動。」
他特別提到夏寶龍在座談會上提及要認真地學習習近平主席
給寧波企業家回信的精神，「每一位企業家都應該細心研究
習近平主席在回信中提及的寧波先輩企業家精神。在這方面能
學習多少，就要每一位企業家心領神會，我們都相信『愛國愛
港』的傳承精神存於很多企業家的熱情和內心世界中。當然，
每位企業家對每個項目的支持和投入，都會按着自己取捨而進
行，但我們提出的是共同建立一個我們的家園，共同作出貢
獻。我希望每一位企業家、投資者都深入領會習近平主席給寧
波企業家回信的重要精神。」

相信業界有能力推旅業升級轉型
就夏寶龍提到的「實際行動」，李家超認為所涉及的範疇很

多元，例如北部都會區的發展，包括特區政府將推出的「片區
開發」計劃；大力推動《香港旅遊業發展藍圖2.0》，「我們搭
好台，寫好發展劇本，都要業界的積極參與。我亦相信業界很
有心和很有能力去推動整體旅遊業升級轉型，加大整個旅遊生
態圈，以及提升旅遊吸引力的元素。所以，我希望再一次鼓勵
大家，在政府制訂政策和落實措施之餘，希望大家積極參與，
因為香港是我們的共同家園，我亦相信業界有這能力。」

香港文匯報訊 香港特區行政長官李家超今日凌晨啟程
到秘魯利馬出席「亞太經合組織」（APEC）領導人非正
式會議。他昨日在出發前表示，他在峰會期間會與其他
成員經濟體領導人舉行雙邊會談，加強聯繫，及繼續爭
取《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）成員國支
持，讓香港盡早加入RCEP。

向各界推廣港優勢 說好港故事
李家超昨日在行政會議前會見傳媒時表示，這是他上

任以來首次出訪南美洲。他在利馬出席APEC會議期
間，有機會與其他經濟體領導人見面，就共同關心的議
題交換意見。「我會出席一系列APEC活動，包括會議
和對話環節，以及和其他經濟體的領導人進行互動和舉
行雙邊會談，向各界全面推廣香港的優勢，說好香港故
事，以及加強政府與政府之間的聯繫。」
「今年APEC以『賦能．包容． 增長』為主題，聚焦

討論三個重點——以貿易及投資促進包容和互聯的增
長、以創新和數字化協助轉型至正規及全球化經濟，以
及以可持續發展達到強韌增長——這正正與香港的優
勢，以及特區政府的發展策略息息相關。」他說。
李家超表示，APEC的成員經濟體是香港重要的貿易夥

伴，貿易總額約佔本港外貿總值80%。香港可以透過

APEC平台，與APEC成員經濟體深化合作，支持區域經
貿合作，開拓發展機遇，互利共贏。「APEC有多個成員
經濟體本身也是RCEP的成員，我亦會趁這次機會繼續
爭取他們支持，讓香港盡早加入RCEP。」

港與秘魯有望年內簽自貿協定
秘魯屬開放型經濟體，在拉丁美洲具有戰略地位，是拉
丁美洲其中一個最大的外商直接投資目的地和貿易夥伴。
據香港貿易發展局資料顯示，2023年，秘魯共吸納300億
美元的外商直接投資存量，其中21%來自英國，17%來自
西班牙，隨後是智利（12%）和美國（11%），而來自中
國內地的外商直接投資為11.39億美元，佔比為4%。
秘魯與中國內地和香港保持緊密的經濟聯繫。秘魯與
內地簽署的自由貿易協定於2010年生效。自2014年起，
中國內地取代美國，成為秘魯最大的貿易夥伴，雙邊貿
易額達160億美元（佔貿易總額的20%）。
2023年，秘魯與中國內地的貿易總額已達 366億美

元，佔秘魯貿易活動的31%。雙方於2018年啟動自貿協
定的升級談判，2024年6月，兩國宣布已完成雙邊自貿
協定的升級談判。另一方面，香港與秘魯的自由貿易協
定談判於2023年1月展開，並於2024年7月完成，有望
在今年內正式簽署自貿協定。

香港文匯報訊 據外交部特派員公署網訊，針對戴維．拉
米等政客為反中亂港分子黎智英撐腰張目，就有關案件審理
說三道四，外交部駐港公署發言人昨日表示強烈不滿和堅決
反對。
發言人表示，香港是法治社會，有法必依、違法必究是基
本原則。黎智英是反中亂港事件的策劃者和煽動者，其內外
勾結、禍亂香港、煽動分裂之言行早已大白天下。特區法院
秉公審案，堅決打擊危害國家安全的行為和活動，是依法維
護國家安全和法律尊嚴的當然之舉，無可指摘。英個別政客

抱持虛偽的雙重標準，為黎智英開脫說項、包庇美化，妄圖
干擾特區司法機關依法辦案，破壞香港長期繁榮穩定的法治
基石，有關行徑嚴重違背法治精神和國際準則，其圖謀注定
不會得逞。
發言人指出，中央政府堅定支持香港特區政府依法維護國家
安全、懲治危害國家安全的犯罪行為。中方敦促英方放棄虛偽
雙標和政治作秀，切實尊重中國主權，尊重香港法治，立即停
止就特區司法案件審理發表不負責任的言論，停止以任何形式
干預特區司法，停止插手香港事務和干涉中國內政。

香港文匯報訊 被問及特朗普再次當選美國總統對香港有
何影響時，香港特區行政長官李家超昨日強調，香港一直奉
行自由和開放貿易，支持多邊貿易，「我歡迎不同經濟體，
包括美國，跟香港進行正常的商貿往來、經濟活動和人文交
流。」

勿用政治干擾特區司法
他表示，美國在香港享有重大經濟利益，在過去十年，跟
香港的貿易盈餘錄得2,700億美元，是美國全球貿易夥伴當中
最大的貿易盈餘來源；有超過1,200間美國公司在香港開設業
務，按母公司所在地分析，美國駐香港的公司長期佔據頭三
位，而在2023年的總數亦較2022年上升了1%。這些數字顯
示香港跟美國兩地的經濟往來密切，而美國企業在香港擁有
龐大的商業利益。
「我們希望跟各個經濟體，包括美國，發展公平和自由的

貿易關係，在互相尊重的原則下，推動互利共贏的貿易關
係，但亦會有底線思維，保障香港企業的合法權益。」李家
超說，香港跟任何國家和地區，包括美國，都希望互相尊
重，因為貿易對雙方有利。「香港重視法治的傳統，亦重視

自由貿易。我希望任何國家都會尊重香港特區，不要用一些
政治干擾去影響特區的司法和我們正常的商業活動以及商貿
往來。」

譴責不合法手段干擾法庭審訊
對一名涉及非禮案的32歲無業漢4日在九龍城裁判法院旁
聽期間，突然持刀衝前企圖襲擊裁判官王證瑜，李家超昨日
譴責任何以不合法手段嘗試干擾法庭審訊以及司法人員，一
定會嚴厲追究襲擊者的法律責任。司法機構和警方已對接
好，並已即時提升法院保安，以確保法院安全，具體安排會
交由警方和司法機構不斷提升。
他強調，特區政府會全力支持任何可以確保司法人員正

常、不受干擾去作公平審訊的安排。
自九龍城裁判法院4日發生企圖襲擊事件後，司法機構隨

即要求裁判法院逐步實施安檢，並增加保安人手。九龍城裁
判法院大樓內外已即時加強保安，並於設有法庭的樓層增設
安檢站及金屬探測器，凡進入法庭樓層大堂的人士，除要被
檢查隨身物品外，還須接受手持金屬探測器的保安員檢查，
以確保沒有攜帶武器。

李家超解讀夏主任講話四項重點

特首赴秘魯出席APEC峰會：
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外交部駐港公署批英政客雙重標準 促停止插手港事

特首：歡迎不同經濟體與港正常商貿往來

●李家超談夏寶龍講話：凝聚工商界力量以實際行動推動港發展。圖為11月12日，香港特區行政長官李家超出席行
政會議前會見傳媒。 中通社

▲ 「內地與香港
科 技 合 作 委 員
會」第十八次會
議現場。

◀ 河套香港園區
第一期發展的用
途分布圖。

資料圖片

第一，要深入
學習領會習近平
主席給祖籍寧波
的香港企業家的
回信精神，堅定
對香港和國家發
展的信心，主動
識變、應變、求
變

第二，夏主任提出建設美好香港的六
個需要，具有重要的指導作用和意義
●需要堅持以港為家、倚港興業

●需要積極探索新產業新業態

●需要堅定支持特區政府落實長遠發

展規劃

●需要堅守企業社會責任

●需要堅定愛國護港

●需要主動對接國家戰略

第三，要鞏固
提升國際金融
航運和貿易中
心地位，大力
推 動 創 科 發
展，加快旅遊
業態升級，發
揮國際優勢

第四，夏主任對香港各界提出
三個相信
●相信香港工商界人士一定會

繼續發揮推動經濟發展主力

軍作用

●相信香港特區政府一定會切

實履行當家人職責

●相信香港社會各界一定會當

好同行者

香港文匯報訊 香港特區政府創
新科技及工業局局長孫東，昨日與
國家科學技術部（科技部）副部長
林新於西安共同主持「內地與香港
科技合作委員會」第十八次會議。
孫東透露，特區政府稍後將發布
《河套深港科技創新合作區香港園
區發展綱要》，提出促進港深兩地
園區間科研要素流通的創新政策。
孫東在會議上表示，結合「一國

兩制」優勢和「一河兩岸」地利，
特區政府會打造河套香港園區為世
界級產學研平台，建設具國際競爭
力的產業中試轉化基地，成為營造

全球創科資源的匯聚點，以及開闢
制度與政策創新的試驗田，以作為
內地與香港創科深度合作的橋頭
堡，助力粵港澳大灣區創科高質量
發展。
同日，孫東拜會了西安市市長葉
牛平，到多個陝西省重大科研平台
考察，包括西安交通大學精密微納
製造技術全國重點實驗室及高端製
造裝備協同創新中心、西北大學大
陸動力學國家重點實驗室，以及秦
創原等。他了解相關平台最新建
設，並探索兩地科研機構加大合作
的空間。

來源：李家超12日會晤傳媒的講話 整理：香港文匯報記者 鄭治祖


